

# EL SOCIALISTA

## ORGANO DEL PARTIDO OBRERO

Subscripción: Provincias: trimestre, 5 ptas.—Extranjero: trimestre, 10 ptas.  
Número suelto, CINCO céntimos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
TELÉFONO 4.463 CALLE DEL PEZ, 15, 2.ª dcha. APARTADO 657

ANUNCIOS: Cuarta plana, 30 cént. línea. Tercera plana: Noticias, 20 cént. línea. Reclamós, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

### NI HOMOGÉNEOS NI HETEROGÉNEOS

Seguimos con interés la polémica entre *El Sol* y *La Época* sobre Gobiernos homogéneos y heterogéneos. Nada de lo que diga *La Época* puede cogernos de sorpresa. Desde luego sabemos su pensamiento y lo falso del terreno en que se mueve. Pero lo que sí lamentamos es la serie de contradicciones en que incurre *El Sol*, que no se mueve tampoco en un terreno muy firme. Quizá sea ello porque se dio prisa a recibir con palmas y laureles al pretendido Gobierno redentor, y ahora vacila antes de crucificarle. ¡Fuera escrupulos, colega!

Entiende *El Sol* que peor que un Gobierno homogéneo—una oligarquía—es un Gobierno heterogéneo—una suma de oligarquías—. Dice esto refiriéndose a los políticos de la época anterior al 1.º de junio. En seguida afirma que el Gobierno vigente representaba y sigue representando aún «la única y última defensa del país contra la marea anárquica». Llama a este Gobierno una Junta de defensa nacional, formada como mal menor.

Este Gobierno ha de caer—seguimos transcribiendo a *El Sol*—, y los directores del pueblo han de prepararse a la gobernación. Estos directores no son los gobernantes ni los políticos profesionales. Lo que importa es que los Gobiernos sean nacionales. La solución es estructurar los núcleos directores de España: «grandes fuerzas directoras, grandes capacidades técnicas, elementos constructores de nuestra vida futura...» Esto sin colaborar con los partidos políticos presentes. Previamente se necesitaba una transformación del régimen electoral. El mal está en la raíz misma del sistema...

Ahora hablamos nosotros. ¿Qué es lo que pretende *El Sol*? ¿Una especie de Gobierno paripatético? Nosotros nos conformaríamos con un Gobierno de personas inteligentes y honradas. Dice bien en su última afirmación: la de que el mal está en la raíz misma del sistema. Dice mal, consecuentemente, en otra anterior: la de que el Gobierno que hoy nos rige es la única y última defensa contra la marea anárquica. Póngase de acuerdo consigo mismo.

El Gobierno que hoy nos rige, ¿no es ese mal mismo que está en la raíz del sistema? ¿No es la más declarada manifestación de ese mal? Nos recuerda su composición una anécdota de Pedro el Grande... Intentó el europeizador de Rusia purificar la Administración pública, procediendo contra los que hacían de ella un abundante lucro personal. Consultó a su primer ministro, y éste le dijo, desolado: «Señor, os atraeréis con eso la animadversión de vuestros más elevados súbditos y os quedaréis sin servidores a quienes utilizar. ¡Aquí todos son ladrones!» La conclusión es brutal; pero así la expuso la Historia. ¡Aquí, en España, todos los políticos están mandados con las mismas impurezas y son de los mismos delitos!

Contra eso, ¿qué marea existe que se pueda llamar anárquica? No creemos que se refiera *El Sol* a la dictadura de Beria, a la autocracia militarista que ha impuesto aquel funesto político, a aquel desvarío suicida nos hubiera librado en seguida su propia absurdidad. No es cosa que nos inspirara jamás un heroico temor. La demencia de Cierva hubiera obligado al país a defenderse, hubiera sido un llamamiento imperioso e ineludible a un instinto de conservación, y acaso hubiera precipitado acontecimientos que están distintamente delineados en el lienzo del porvenir. Creemos más bien que *El Sol* se refiera a los elementos que produjeron el movimiento de agosto.

Y, siendo así, ¿no es lamentable que el esclarecido ingenio que ha escrito el artículo que comentamos recoja tan a la ligera la burda maniobra, la calumniosa maniobra, de que se valió el Gobierno para apartar simpatías a la causa que entonces se sacrificaron los socialistas y las organizaciones obreras, sacrificio hecho en colaboración con los hombres más avanzados de la política—los hombres cuyo valor no ha contralado aun la participación en el Gobier-

no—, y alentado por los buenos deseos y la platónica adhesión de lo mejor y más alto de la intelectualidad española? Si el mal está en la raíz misma del sistema—cosa que tantas veces y en tantos tonos hemos dicho nosotros—, la marea anárquica, ¿no será esa cenagosa marea de caciques, de negociantes, de ambiciosos, de hombres sin conciencia que forman la estrecha asociación de oligarquías espúreas que sostiene al régimen que las sostiene a ellas, en una infame reciprocidad?

La marea anárquica no éramos nosotros. Inflammados de recto patriotismo acudimos a la Asamblea de parlamentarios. Nunca creímos que la disolución de aquella Asamblea solemne significara también la disolución del espíritu que la influyó. Siempre sostuvimos, y aunque en la confusión de entonces consiguiéramos desnaturalizar nuestro pensamiento el Gobierno, en los momentos actuales no hay desnaturalización posible; siempre sostuvimos, no medidas de un radicalismo que asustara a la gran masa neutra tímida, sino principios tan claros y moderados como eran la reunión de unas Cortes Constituyentes y la formación de un Gobierno en el que entraran todas las fuerzas vivas—fuerzas democráticas, que las no democráticas no son fuerzas vivas—, del país. ¿Con qué razón y justicia puede alzarse una voz leal que califique aquel glorioso intento de marea anárquica?

Todavía, y siempre, la solución estará únicamente en que aquello que proponíamos se haga realidad. Mientras tanto, ni Gobiernos homogéneos, ni Gobiernos heterogéneos, ni Gobiernos paripatéticos harán otra cosa que perpetuar el mal, ese mal de que España muere y que está en la raíz misma del sistema...

### EN RUSIA

Los campesinos ucranianos.

ZURICH, 20.—El periódico de Cracovia *Zem* refiere nuevos movimientos revolucionarios entre campesinos, habidos en las provincias ucranianas de Kiel y Podolia.

Los campesinos están bien organizados y tienen disciplina.

El Cuartel general del movimiento está en el centro de la provincia de Kiel, donde fuertes destacamentos de campesinos ocupan diferentes ciudades.

El *Ivestia*, comentando esto, dice: «La mayor parte de la cosecha de Podolia fue destruida por los campesinos. Las autoridades alemanas se esfuerzan en vano en salvar los vestigios restantes de la cosecha.»—C.

### Las Haciendas locales

El proyecto de ley leído ayer por el ministro de Hacienda en el Congreso, y sobre el cual se ha abierto ya una información pública, que durará sesenta días, ante la Comisión parlamentaria, consta de 130 artículos y 20 disposiciones transitorias.

En este proyecto se establece que las exacciones municipales podrán ser:

Arbitrios con fines no fiscales; contribuciones de las personas o clases especialmente interesadas en determinadas obras, instalaciones o servicios municipales; derechos y tasas para el uso de determinados bienes; instalaciones o servicios municipales de utilidad pública, pero cuyo aprovechamiento no se haga por el común, o en los casos en que el uso público no excluya especial aprovechamiento por personas o clases determinadas; impuestos autorizados por esta ley, y multas en los casos y cuantías que autoricen las leyes.

No podrá imponerse ninguna otra exacción ordinaria ni extraordinaria mientras no sea expresamente autorizada por una ley.

La imposición de las exacciones municipales será acordada por los respectivos Ayuntamientos y requerirá la aprobación de la Junta municipal.

Cada exacción, excepto las multas, será objeto de una ordenanza.

Los impuestos municipales que se autorizan son:

Las contribuciones e impuestos cedidos parcial o totalmente por el Estado a los Ayuntamientos.

Los recargos municipales en las contribuciones e impuestos del Estado.

El arbitrio sobre el rendimiento neto de las explotaciones comerciales e industriales de las Compañías anónimas y de las comanditarias por acciones que en equivalencia de los recargos municipales sobre las contribuciones directas autoriza esta ley.

Los arbitrios sobre la circulación de automóviles, camiones y caballerías de lujo, velocípedos y motocicletas.

Los arbitrios sobre las bebidas espirituosas, de alcohol y carnes.

El arbitrio sobre los teatinos.

El arbitrio sobre las Pampas floebres.

El repartimiento general y la prestación personal.

El proyecto forma un tomo de 82 páginas.

«El Socialista» es el único diario defensor de la clase trabajadora.

### CARBO Y VENTOSA HABILIDADES Y MANIOBRAS

BILBAO, 19.—Con estos epítetos se publica en *El Liberal* de hoy un artículo, firmado por D. Rufino de Orbe.

Empieza recordando otro artículo que publicó sobre la política de Carbo y Ventosa, y después habla del asunto del algodón. Dice que, conviniendo a los intereses de Cataluña disponer en Nueva York de una personalidad española para manipular cuanto afectase al transporte del algodón, consiguieron los catalanes se nombrara un delegado comercial que sea el *factotum* en aquella población de los intereses de España, y el cual no se preocupe más que de aquel asunto.

Recuerda el Sr. Orbe la indignación que reina entre los patrones mancebos asturianos contra el Sr. Carbo, por haberles éste obligado a rebajar el carbón para transportarlo a Barcelona, y hace otras consideraciones para demostrar cómo la política de los Sres. Carbo y Ventosa es beneficiosa sólo para los intereses de Cataluña, y que, mientras que los productos de todas las regiones se saquean, los de Cataluña se dejan intactos.—C.

### El mitin de mañana

Las Sociedades de obreros panaderos, con el fin de informar a la opinión pública de lo que ocurre en el escandaloso asunto del pan e informar del estado de la huelga que desde hace once meses vienen sosteniendo con la Nueva Panera Industrial, han organizado un mitin para mañana, domingo, a las diez de la mañana, en el salón teatro de la Casa del Pueblo, y en el que tomarán parte el abogado de las Sociedades de panaderos y algunos compañeros de otras profesiones. ¡Ciudadanos, al mitin!

### El hambre nacional

La escasez del maíz.

VIGO, 20.—La escasez del maíz constituye un grave conflicto regional.

En Vigo se cotiza a precios fabulosos, pues sale por 10 pesetas la arroba.

La prensa local censura duramente a los Poderes centrales, que prometieron abastecer de maíz a la región gallega, y vinieron a parar en que el vapor *Leon XIII*, que debía traer desde Buenos Aires gran cantidad de él, tras sólo una exigua partida...

El maíz argentino que conduce el citado vapor ha de ser distribuido entre las provincias de La Coruña, Santander y Oviedo.

La culpa del conflicto que se avecina la tienen los diputados gallegos, que, lejos de servir a los intereses de la región, se dedican a servir los intereses de los oligarcas que les regalaron las actas.

La Concordia recuerda el motivo habido la semana pasada en el pueblo de La Estrada, de esta provincia, y dice que puede ser el anuncio de próximos sucesos desgraciados, en caso de que siga Galicia sin recibir las cantidades de maíz que necesita.

Buscando alivio que resuelva el conflicto.

LINARES, 20.—Se ha celebrado una reunión, a la que asistieron representantes de distintos organismos y personas significadas de la población, para resolver, si es posible, los graves problemas que amenazan con motivo de las sublecciones.

Como el alcalde ha dimitido, para la designación de nuevo alcalde no se llegó a un acuerdo. A última hora fue aprobada una fórmula por mayoría, no por unanimidad, en la que se propuso celebrar un sorteo entre todos los concejales para que se encargue de la Alcaldía el que lo toque en suerte. Este alcalde así nombrado tendría el apoyo de diversas entidades políticas y administrativas y de los concejales; pero algunos de éstos han dicho que no aceptarían porque no tendrían la libertad de acción necesaria para administrar y quedarían supeditados sus iniciativas a opiniones partidarias.

La situación cada vez se complica más.—C. Desde no hay harina...

GRANADA, 20.—El alcalde de Motril telegrafía que ante el temor de que se agote la harina para fabricar pan se ha promovido un grave conflicto.

Solo hay existencias de harina para tres días, y al saberlo el vecindario se agolpó ante las tahonas, pretendiendo adquirir doble cantidad de pan que de costumbre.

Como no la había fabricada para poder atender tanta demanda, los grupos promovieron un fuerte escándalo, teniendo que intervenir las autoridades para calmar los ánimos.

Se teme que se no llegar más harina se produzcan graves trastornos.—C.

### NO SIRVE EL REMIENDO

Ayer volvieron a circular con insistencia los rumores de la dimisión del ministro de la Guerra.

En los Centros políticos y militares aseguraban que la actitud del general Marina provenía desde la refutación que el descontento entre el elemento militar le obligó a hacer de la real orden que publicó el *Diario Oficial* sobre la supresión de gradificaciones.

Las gestiones del jefe del Gobierno y de algunos otros ministros, para hacer desistir al general de su decisión, sólo habían logrado que éste aplazara el planteamiento de la crisis hasta que las Cortes suspendieran sus sesiones. En estos propósitos—decían—el ministro de la Guerra ha venido mostrándose irreductible.

Así que ayer, hasta la una de la tarde, se

tuvo por dimisionario al general Marina, sospecha que parecía confirmada por el hecho de que el ministro hubiera sometido a la firma regia un decreto nombrando consejero del Supremo de Guerra y Marina al general Aranzaz, quien ha venido desempeñando la subsecretaría del ministerio de la Guerra.

Es ya tradicional que los ministros de la Guerra, al dimitir, nombren antes al subsecretario del departamento para algún buen destino, y aunque no es preciso que el ministro démita para que proporcione un buen cargo al subsecretario, es el caso que al destinar ayer el ministro de la Guerra el general Aranzaz no designó al mismo tiempo quien hubiera de suceder a éste en la subsecretaría de Guerra.

No cabe duda de que el general Marina ha querido marcharse, y si no lo ha hecho, débese seguramente a lo que ayer tarde mismo asegurábase ya en círculos y tertulias: a que el general había depositado su actitud ante los incógnitos requerimientos del rey.

Ya no se va el ministro de la Guerra. Pero esto no quiere decir que el Gobierno no esté en crisis; pues Gobierno que necesita tal remediación no tiene autoridad bastante para regir el país en las actuales circunstancias. En cuanto se ha relajado el extraño nexo que unió el 21 de marzo a hombres tan dispares, la consistencia del Gabinete sólo podría reponerse por un movimiento de opinión tan enérgico, aunque equivocado, como el que se produjo en aquella fecha. Y esa opinión, tan desencantada hoy, no puede suscribir ya ciertos requerimientos que la desazón inspira, por muy elocuentes que la desesperación sea.

### EN PORTUGAL

Contra los acaparadores.—La huelga ferroviaria.

LISBOA, 19.—Hoy se reunieron en la Sociedad de linajistas todos aquellos tenderos a quienes alcanzó el decreto contra los acaparadores.

La reunión fue motivada por el deseo de justificar; pero no llegaron a ningún acuerdo, y terminó con un gran alboroto, que dio lugar a que el presidente quedase encarcelado e incomunicado por haber proferido insultos contra la autoridad.

El pueblo, reunido en la calle, protestó contra los comerciantes acaparadores y dio lugar a ligeros incidentes, que se sofocaron al momento mediante la intervención de la policía.

El presidente de la República ha visitado varios establecimientos reguladores de los establecidos por el Gobierno, observó su funcionamiento y luego conferenció con los fabricantes de papel, interesándose por saber la forma como se distribuirá la pasta de papel de los barcos ex alemanes que se destinará exclusivamente a los periódicos.

Han sido muy fructuosos los registros practicados por la policía en varios establecimientos, pues sólo en uno de ellos encontraron 56.900 litros de aceite.

El secretario de Estado del Comercio conferenció con los ferroviarios huelguistas, y después se trasladó al Palacio de Belem.

La impresión general es que hoy quedará renacida la huelga de los ferroviarios, en virtud de ciertas concesiones que les hará el Gobierno.—Radio.

Proclamación de parlamentarios.—Elección de presidentes de las Cámaras.—Soldados que vuelven de la guerra.

LISBOA, 20.—En el Senado y en la Cámara de diputados han sido proclamados todos los parlamentarios elegidos, excepto los de cuatro distritos, cuyas actas se han anulado.

Han sido elegidos presidente del Senado el Sr. Forbes Bassa y presidente de la Cámara de diputados el Sr. Núñez da Ponte.

El lunes celebrarán sesión las dos Cámaras, con asistencia del presidente de la República.

Han llegado a Lisboa procedentes del frente de batalla unos mil soldados portugueses heridos y enfermos.

En el puerto les esperaban una Comisión de las Madres de la Guerra, presidida por la señora marquesa de Piscalhe, que les obsequió con pasta, refrescos y tabacos.—Radio.

### LOS SOCIALISTAS VALENCIANOS

VALENCIA, 19.—Mañana, sábado, se reunirá la Agrupación Socialista en asamblea general para tratar los asuntos pendientes y discutir su orden del día.

En dicha reunión, el concejal socialista, Francisco Saucils, dará cuenta de la gestión que en el Ayuntamiento viene realizando.

También se votará la localidad en que debe verificarse, en el próximo mes de octubre, el XI Congreso nacional de nuestro Partido.—C.

### El torpedeamiento de Lope de Vega

En el vacer español Roberto, que fué torpedeado en la ruta de Atenas a Alejandría, iba el ministro de España en Atenas, Sr. Lope de Vega. En el palo mayor iba el pabellón de ministro. El Gobierno alemán estaba avisado, con seis días de anticipación, de la salida del ministro español en el referido vapor.

En la prensa inglesa se comenta vivamente este torpedeo, y se deduce que se ha planteado un caso enteramente nuevo en Derecho internacional.

El ministro y su familia se salvaron. No sabríamos hacer un comentario que equivaliera a la ley aprobada recientemente por el Congreso. Resumámoslo, pues.

### La lentitud de la amnistía

LEÓN, 20.—Han sido puestas en libertad los obreros mineros Diego Rotas y Eleuterio Alvarez, por haberse comprendido en la ley de Amnistía.—C.

### LAS JUNTAS MILITARES

La información que respecto a determinada actuación de la Junta de defensa del arma de infantería recogimos ayer de nuestro colega *El Sol* debe ser cierta, según se desprende de un suelto que publicó anoche *La Correspondencia Militar*, y en el cual se dice lo siguiente:

«Tratándose hoy de estas cuestiones en los Circuitos militares y entre oficiales, por el empeño que revela nuestro colega *El Sol* en ocuparse de nuevo de las Juntas de defensa del ejército, se decía que si la oficialidad—y muy especialmente la del arma de infantería, por el caso concreto de que se hablaba—quiere seguir mereciendo el respeto y la consideración de todos, como hasta ahora ha tenido, es necesario, indispensable, urgente, que, procediendo a tener de lo que el honor y el espíritu dictan, se tome severa providencia y se haga ejemplar castigo, el resultado cierto que hay quien, vistiendo uniforme militar, facilita noticias y referencias que, de ser exactas, por su especial y determinada índole, deben permanecer ignoradas de los que son ajenos al elemento militar, sobre todo en el período de gestación o desenvolvimiento de cualquier acuerdo.

Se decía hoy, además, que resulta intolerable y vergonzoso que entre caballeros y hombres de honor no se puedan tratar cuestiones íntimas, que afectan exclusivamente a relaciones particulares de la colectividad y de los individuos que la forman, sin que lo que tratan y hablen no aparezca a las pocas horas en las columnas de un periódico.

Verdaderamente—decimos nosotros—si se hacen públicos ciertos asuntos de las Juntas, como el que se refiere al oficial que mantiene su amistad con el coronel Márquez, aquéllos no podrán seguir mereciendo el respeto y consideración que desean.

Mas si las Juntas no se embarcan en esos empeños, no se haría público nada, por lo que pudieran desmerecer las Juntas.

Fallo de un Tribunal de honor.

En el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* se publicó ayer una real orden, aprobando el fallo de un Tribunal de honor, por virtud del cual es separado del servicio el coronel D. Manuel García Morales.

El motivo de haberse formado Tribunal de honor ha sido la actuación del citado coronel en la Sociedad titulada «Los Provisores del Porvenir».

Este fallo fué muy comentado ayer en el Congreso por las repercusiones que tal acto pueda tener allí, pues dicho jefe representa en la Cámara popular al distrito de Toro.

### A LAS SOCIEDADES TIPOGRÁFICAS NO FEDERADAS

La Federación Gráfica Española, mediante consulta del Comité de las Secciones que la integran, ha tomado el siguiente acuerdo, con objeto de facilitar el ingreso de Sociedades no federadas:

«La Federación reconocerá a los asociados de las Sociedades que ingresen antes de finalizar el año 1918 la antigüedad que tuvieren en las mismas hasta un máximo de dos años, a los efectos del percibo de socorros o subsidios federativos, siempre que dichas organizaciones abonen previamente, por cada uno de sus socios, la cuota de cinco pesetas que como fundadores pagaron los actuales federados.»

Las Juntas directivas o comisionadas que deseen informarse ampliamente del funcionamiento de esta Federación a base múltiple, forma de ingreso como Sección, Grupo o individuo aislado, diríjanse al Comité central, Piamonte, 2, Madrid.

### Un joven muerto por un tranvía

BARCELONA, 20.—Ayer tarde ocurrió un lamentable suceso en el paso a nivel de la línea férrea del Norte.

Según versiones que circulan, un joven hizo acas al conductor de un tranvía para que se detuviera en un sitio donde hay establecido parada. El conductor no hizo caso y siguió su marcha.

El joven pretendió subir al tranvía, pero le faltó pie y cayó bajo el vehículo, que le arrolló, dejándole muerto.

El público se amotinó y volcó el coche. El cadáver del joven quedó pendiente, por la cintura, de una de las ruedas delanteras. Sin duda por esta causa el público no destruyó el coche.

El juez D. Pedro Rico, se personó en el lugar del suceso.

El desgraciado joven, de dieciocho a veinte años, llevaba un vendaje en el antebrazo derecho. Se le encontró una pequeña cantidad en metálico. De momento no pudo ser identificado.—C.

### Suicidio de un sacerdote

VIGO, 19.—En el pueblo de Bueu el sacerdote D. José Lorenzo Andión se ha suicidado, disparándose un tiro de escopeta en el hipocóndrio.

Se ignoran las causas que le determinaron a matarse.—C.

### Vapor francés hundido

LONDRES, 19.—Un vapor francés ha sido atacado y hundido por un submarino. La tripulación logró abandonar el barco, refugiándose en dos canoas. Una de ellas, contra la cual se lanzó el sumergible, fué costada en dos minutos.

Solo se salvó un marinero, que fué rescatado en el agua caliente buzo.—C.



EN MALAGA

El Sindicato de Andaluces celebra el IV Congreso

Primera sesión. MALAGA, 18.—Bajo la presidencia del compañero Francisco Gil, presidente dimisionario del Comité del Sindicato ferroviario, y actuando de secretario el que lo era del mismo organismo, también dimisionario, compañero Tomás G. Valverde, dió comienzo la primera sesión de este importante Congreso.

Asistieron Antonio Cano Domínguez, delegado de Cádiz, representando 185 afiliados; José Álvarez Sabón, de Algeciras, con 245; Antonio Florido Campos, de Alcañices, con 140; Antonio Barragán Hernández, de Granada, con 213; Carlos Sedot, delegado de Sevilla y Ultramar, con 378; Manuel Mancha Matrigal, de Puente Genil, con 496; Francisco Román Hidalgo, de Córdoba, con 600; Rafael Rodríguez Blanco, Antonio Gómez Lima y José López Pino, de Málaga, con 992 afiliados.

En representación de la Comisión ejecutiva de la Federación asistió el compañero Francisco Pérez Blesa. El presidente dió la bienvenida a los delegados, recomendándoles acierto, en sus deliberaciones, y haciendo resaltar que, aunque no es ferroviario, siempre trabajó por la organización ferroviaria.

Seguidamente se procedió a nombrar la Mesa de discusión del Congreso, siendo elegido, para presidente, el compañero Antonio Cano, y secretarios, José López y Carlos Sedot.

Se acordó que el presidente lo sea, de todas las sesiones, y que los secretarios sean renovados en todas las sesiones.

Acto seguido quedó constituido el Congreso, y se nombraron a los compañeros Álvarez Sabón, Gómez Lima, Rodríguez Blanco, Barragán Hernández y Florido Campos para que formen la Comisión revisora de cuentas.

Se acordó que las sesiones se celebren por la mañana, de siete a doce, y se levantó la sesión.

Segunda sesión. Presidió Cano Domínguez, y actuaron de secretarios López y Sedot, aprobándose el acta de la anterior.

A continuación se aprobó el dictamen de la Comisión revisora de cuentas.

Se acordó telegrafiar a la Sección de Almería para que dé su conformidad a los acuerdos del Congreso e insigne en el Sindicato.

La Sección de Sevilla felicitó al Congreso telegráficamente.

Se leyeron las reclamaciones a la Compañía, y se nombraron a los compañeros Lima, Román, Sedot, López, Blanco, el representante de la Federación y Fernando García, de la Dirección de la Sección de Málaga, para la Comisión que ha de dar dictamen sobre las peticiones.

Para la Comisión de reforma del reglamento fueron nombrados Padilla, García, Matrigal, Sabón y Hernández.

Por escrito fueron presentadas las dimisiones del presidente y secretario, respectivamente, del Comité del Sindicato.

El delegado de la Federación pidió explicaciones sobre dichas dimisiones, siendo contestadas por los dimisionarios; se acordó discutir las mismas cuando se discutan las gestiones del Comité.

Se acordó que los directivos del Sindicato sean todos ferroviarios, y se nombraron a los compañeros Manuel Padilla y Manuel Sobrado presidente y secretario, respectivamente.

Los demás miembros del Comité los elegirá en su día la Sección de Málaga.

También se acordó que el Comité resida en Málaga, por residir en esta capital la Dirección de la Compañía de ferrocarriles.

Se acordó, propuesto por el delegado de Algeciras, telegrafiar al presidente del Consejo de ministros pidiendo la reposición de los ferroviarios del Norte.

Sobre este punto el delegado de la Federación encomió la labor en el Congreso de los diputados del presidente de dicha Federación y diputado socialista, compañero Angulano, acordándose telegrafiar también a la Federación para que no deje de interesarse por aquellos compañeros.

Para dar cuenta de la labor del Congreso se acordó imprimir y repartir gratuitamente un manifiesto en el que se incluyan las peticiones.

Ayuntamiento

LA SESION DE AYER

Al abrirse la sesión se acordó que constara en acta el sentimiento por la muerte del ex concejal D. Juan Ración. Luego el Sr. Aguilera y Arjona protestó contra un suelto periodístico que se afirmaba que otro concejal había dicho de él que en el asunto de las pompas fúnebres estaba representando una comedia. El alcalde prometió al edil republicano enterarse y hacerle justicia.

Se acordó prorrogar hasta el 30 de junio de 1919 el plazo para reformar el transporte por carros. La moción de la Alcaldía proponiendo la rescisión del contrato con la Asociación gremial de coches de plaza y declarando libre la industria quedó sobre la mesa.

Se aprobaron las listas electorales para la designación de alcaldes de barrio. Otros muchos dictámenes de escaso interés se aprobaron también.

Tras largo debate se dió un voto de confianza al alcalde para tratar el asunto de la Fábrica del gas.

Dió cuenta el alcalde de una comunicación de la Comisaría general de Abastecimientos, ofreciendo al Ayuntamiento 7.000 toneladas de trigo que en el próximo mes de agosto llegarán de la Argentina—al es que no torpedean el barco—y otras 7.000 toneladas para octubre, y el resto, hasta 30.000 toneladas, para más adelante.

Combinado, pidiéndole que enviara un oficio al alcalde anunciándole autorización para incau-

terse de 14.000 toneladas de trigo, en tanto lo ofrecido llega. También pedirá autorización para contratar 60.000 toneladas más, que considerara indispensables para el abastecimiento de Madrid hasta junio de 1919. Igualmente trató el alcalde de la conveniencia de adquirir la fábrica llamada Cooperativa Popular Madrileña para regular el precio del pan en Madrid.

Se hará saber a la opinión, a petición del Sr. Villamil, que el Ayuntamiento no tiene por qué indemnizar en nada a la Empresa de pompas fúnebres. Se estructuró un proyecto presentado por un vecino de Madrid para abaratar el precio de las patatas.

Habló el Sr. Córdoche de la sanción y rebaja de las tarifas de los tranvías, proponiendo que el Ayuntamiento pida autorización al Gobierno para implantar dicha reforma. El Sr. Aguilera no perdió aquella ocasión de adherirse a lo manifestado por un vecino, y agregó que se debía pedir al Gobierno que abriera una información oral y pública.

Anunció el Sr. García Cermeña que no hay cartón para la Fábrica del gas. Esto dió lugar a un largo debate y a varios incidentes, en los que tomó parte—y cómo no—el revoltoso marqués de Villabrágima. Y se levantó la sesión.

LOS CARTEROS

Contra un habilitado

Hemos estado expuestos a un gravísimo conflicto. Los carteros de Madrid se han visto obligados a hacer un plante para que se les atendiera en una reclamación razonadísima, y justa que hace ya mucho tiempo venían haciendo.

Tienen los carteros, desde hace ya muchísimos años, un habilitado que está en la creencia de que aun así sigue viviendo en los tiempos de Maricastaña. Todas las transformaciones por que el Cuerpo de Correos ha venido pasando desde que este señor empezó a ejercer su cargo no han existido para él, y sigue empleando procedimientos que representan una honda perturbación general.

Los carteros han hecho repetidas reclamaciones, que nunca fueron atendidas. Atendáronse al reglamento, hicieron una votación para sustituir a tan enojoso funcionario, y, aunque votaron el 90 por 100 de los interesados, el habilitado, hombre de altas y sólidas protecciones, permaneció en el puesto donde, más que un facilitador de gestiones corporativas, era un vicio de molestias y de disgustos.

Al fin los carteros obtuvieron serias amenazas y parece que se les hará justicia. Lo celebraremos.

LA POLITICA

Las despedidas parlamentarias. Ayer tarde, al terminar la sesión del Congreso, el jefe del Gobierno pasó al despacho del presidente y se despidió del Sr. Villanueva. Este le manifestó que en día próximo saldrá para Panticosa, y el Sr. Maura le dijo que él marchará para el Norte una vez que se celebren los días o tres Consejos de ministros anunciados para estos días.

Como ambos coincidían en la costa cantábrica, el Sr. Maura invitó al Sr. Villanueva a almorzar juntos un día, «para hablar mal del Gobierno».

Por lo visto, el Sr. Maura lo ha hecho mal, pero a conciencia. El Sr. Villanueva aceptó la invitación. No es hombre que desperdicie la ocasión para hablar mal de los demás políticos.

Las reformas judiciales. La Comisión permanente de Gracia y Justicia del Congreso se reunió ayer tarde con objeto de repartirse las ponencias del proyecto de reformas judiciales aprobado en el Senado, a fin de tener hecho el estado cuando se reanuden las tareas parlamentarias.

El Instituto Nacional Agrario. La Comisión de Fomento del Senado se reunió ayer tarde momentos después de haber leído el Sr. Cambó el proyecto de ley sobre creación del Instituto Nacional Agrario, y acordó abrir una información pública, que durará todo el verano.

Los ponentes han acordado imprimir el proyecto y repartirlo a los Positos, Sindicatos, Casas de Ahorros y demás entidades interesadas en el crédito agrícola, sin perjuicio de que si alguna otra entidad o particular desea conocer el proyecto puede pedirlo, y le será servido por la secretaría del Senado.

El año económico. Varios periodistas preguntaron ayer al ministro de Fomento si era exacto que para poder discutir mejor los Presupuestos se establecería el año económico a partir del 1.º de abril.

El Sr. Cambó contestó que así había hablado de esa cuestión en Consejo; pero que no se había acordado nada.

UNA VISITA A CARRIZOSA

El Comité del Grupo de jóvenes socialistas, Sección Chamberí, ruega a todos los afiliados y simpatizantes acudir mañana, domingo, a las nueve en punto de la mañana, a la Cárcel Modelo, para visitar al compañero Camilo Carrizosa.

La huelga de cocheros

Ayer, a las seis de la tarde, se reunió en el Ayuntamiento al Consejo de conciliación que ha de procurar una fórmula de concordia para resolver la huelga de cocheros.

Asistieron los seis vocales designados por la Alcaldía, presidiendo, por delegación de la misma, el primer teniente de alcalde, D. Luis Garrido.

El Consejo, después de oír al Sr. Córdoche, representante de los 45 modestos industriales que han solicitado sus buenos oficios, y al compañero Yasende, presidente de «La Unión», acordó que, en vista de que los perjuicios que el conflicto actual produce, no sólo alcanzan a

patrones y obreros, sino al interés público, procede invitar a la Asociación gremial de carruajes de plaza para que acepte también la mediación del Consejo, el cual se reunirá nuevamente mañana, domingo, a las once de la mañana.

El acuerdo del Consejo y la consiguiente comunicación al presidente de la Asociación patronal se cumplieron ayer mismo.

CONSEJO EN PALACIO

Crisis parcial

Dimite Pidal y le sustituye Miranda. Esta mañana se celebró en Palacio el anunciado Consejo de ministros.

Después D. Alfonso sancionó las leyes que llevaban a la firma las Mesas de las dos Cámaras.

El primero en salir de Palacio fué el señor Maura, limitándose, a preguntas de los periodistas, a dar buenas noticias del estado de su hijo.

Los ministros restantes cambiaron impresiones en Palacio, después del Consejo, llegando a noticias de los reporteros palatinos que el almirante Pidal se marchaba del Gobierno, y que se había despedido del personal del Ministerio de Marina.

En este departamento han manifestado también que por incompatibilidad con el presidente del Consejo, reiteró el ministro, general Pidal, la dimisión que había presentado el día primero.

Y cuando los periodistas que hacen información en la Presidencia concurren a este Centro, se vieron sorprendidos por las manifestaciones que les hizo el subsecretario, anunciándoles que había crisis, y que ésta estaba ya resuelta.

Dicho esto, les dió la siguiente nota, firmando cuanto les decía, que era de puño y letra del jefe del Gobierno:

«Se ha celebrado, bajo la presidencia de su majestad, el Consejo de ministros que estaba anunciado para hoy, sin que asistiese el señor ministro de Marina, a causa de haber presentado la dimisión de su cartera.

Esta novedad ha causado grandísimo sentimiento en todos los ministros, comenzando por el presidente, porque hacen la mayor estimación de las dotes y los servicios del dimisionario; pero desde que se trató de decretar la aplicación a Marina de la ley de 29 de julio, referendada por el señor ministro de la Guerra, hubieron de discrepar los criterios del general Pidal y del presidente del Consejo, acerca de la interferencia y desenvolvimiento del artículo 1.º de la citada ley, divergencia que podría dificultar en lo venidero el curso de los asuntos.

Para suceder al ministro dimisionario se ha acordado el nombramiento del general Miranda, que manda la escuadra de El Ferrol, cuya inmediata venida se le ha recomendado por telegrama.

Además se ha tratado en el Consejo de la general situación de los asuntos, así del orden exterior como del interior, que cautivan la atención del Gobierno, y, finalmente, los ministros han sometido a la firma de su majestad varios reales decretos.»

LA GUERRA

Los aliados avanzan doce kilómetros y se apoderan de 410 cañones y 20.000 prisioneros. París, 20.—El parte oficial de anoche dice: «La batalla comenzada ayer entre el Aisne y el Marne ha continuado durante toda la jornada con extraordinaria violencia. Los alemanes, reaccionando en toda la línea con importantes reservas, han tratado de contener el progreso de los franceses. A pesar de sus esfuerzos, los franceses han continuado su avance en la mayor parte del frente.

En la izquierda, los franceses se han mantenido en las mesetas, al suroeste de Soissons y en la región de Chaudun. En el centro, han pasado en tres kilómetros, en determinados lugares, la línea Vaux-Castille-Villers-Hérou-Norroy-sur-Orcq. En la derecha, sus tropas han conquistado, en violenta lucha, la meseta al noroeste de Pontes-le-Saint, al norte de Courchamps, y han progresado en el Orcq.

El número de prisioneros alemanes que han hecho los franceses pasa de 17.000, entre los cuales hay dos coronales con sus Estados Mayores.

Los franceses han tomado además 360 piezas de artillería y una batería de 210. Se sabe que los alemanes solos han cogido 50 cañones y han hecho 3.000 prisioneros. Fueron reconquistados 20 pueblos.

La máxima profundidad del avance fué de 12 kilómetros al sur de Soissons, donde se consiguieron valiosas posiciones estratégicas.

Asalto fulminante.—Los alemanes, sorprendidos.—Las tropas americanas. París, 20.—Los alemanes sufrieron tan gran sorpresa en el ataque francés de antayer que los obuses fueron hechos prisioneros cuando estaban aún en la cima, y numerosos soldados fueron cogidos cuando se dedicaban a las faenas de la siega en los campos que existen a retaguardia de las primeras líneas.

La tormenta y la lluvia abundante de antañoche permitió a las tropas maniobrar sin ser observadas.

Un batallón atravesó el río Savieres con el agua hasta la cintura, y al llegar a la posición enemiga, ésta cayó íntegramente en su poder.

La operación debe considerarse, hasta ahora, como un importante ataque divergente contra el flanco saliente del enemigo entre el Aisne y el Marne, con el fin de detener su ofensiva hacia Epernay y la montaña de Reims, y también debe mencionarse el hecho de que es la primera vez, desde el 21 de marzo, que el mundo aliado toma la iniciativa en tal escala, debido íntegramente al debilitamiento enemigo y a la llegada de americanos.

El corresponsal de la Agencia Reuter dice: «Las tropas de asalto americanas cooperan en crédito número al ataque francés, yendo al asalto con gran valentía y lanzándose contra

las líneas enemigas sin preparación de artillería. En casi toda la extensión de la línea los alemanes resistieron débilmente; sólo algunos combates intensos resistieron en algunos que otro punto, pero fueron rápidamente dominados por las bayonetas norteamericanas.»

El Kaiser escuchó a ver una victoria y se encontró con una derrota.

AMSTERDAM, 20.—Retirándose a la ofensiva alemana comenzada el día 15, Karl Rorher escribe al Lokal Anzeiger desde el campo de batalla francés, con fecha 16 del actual: «El Kaiser, deseoso de participar en el comienzo de la batalla, pasó la noche en un puesto de observación oyendo la música que producían los ráfagas de bombardeo. Poco después de terminar el bombardeo, recibió los primeros informes sobre los progresos de la ofensiva, y sin tomar descanso continuó entre sus tropas durante todo el día de ayer para poder seguir el desarrollo de la batalla entablada en el Marne y al noroeste de Reims.»

Después, al enterarse de que los franceses habían pegado por el flanco, amenazando la retaguardia alemana, ha debido desistir de sus propósitos y se ha vuelto a casa, un poco contrariado.—C.

El parte francés de los tres. París, 20.—Ayer, al terminar el día, y durante la noche, las tropas francoamericanas han continuado su avance en la mayor parte del frente, entre el Aisne y el Marne. Hemos alcanzado Vierge y pasado del bosque de Maulévy, al este de Villers-Hérou, conquistando Neully, Saint-Front y Licy Clignou.

Al sur del Marne, nuestras tropas rechazaron al enemigo entre Fessey y Ouhilly, ganando terreno hacia el Marne.—Radio.

MOVIMIENTO SOCIAL

Reclamaciones y huelgas

GRANADA.—Los mineros de la sierra de Lajar solicitan el 40 por 100 de aumento en su salario.

La Compañía explotadora de las minas de plomo se opone a esta petición.

El número de huelguistas es el de 435. También están en huelga los obreros de las minas de Alquife, que explota una Sociedad inglesa.

También huelgan los mineros de Lanteira y de Jerez del Marquesado. Piden aumento en los jornales. Los huelguistas ascienden a 2.000. Se ha concentrado en dicha región la guardia civil de esta capital.

Están en huelga los obreros silleros de la capital.

Los patronos se niegan a aumentar los jornales, que es lo que les interesa, y a reconocer su Sociedad.

ALICANTE.—Los obreros que trabajan en las cocinas de cafés y restaurantes y los tipógrafos han solicitado aumento de salario a los patronos.

EL FERROL.—En un taller de calderería se han declarado en huelga los obreros, por haber sido suspendido en sus trabajos, durante tres días, uno de los operarios.

Los huelguistas se proponen no reanudar sus trabajos hasta tanto que sea admitido el obrero castigado.

PALMA DE MALLORCA.—En la fábrica de aserrín del pueblo de Santa María los obreros han presentado unas bases, en las que piden el aumento de un 20 por 100 en el jornal y que sea de diez horas la jornada de trabajo.

Reuniones y convocatorias

Sociedad de costeros y similares. Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria el próximo domingo, día 21, a las nueve de la mañana, en su domicilio social, Horno de la Mats, número 7.

En esta reunión se elegirá nueva junta directiva.

Se ruega la más puntual asistencia de todos sus asociados.

Casa del Pueblo

Reuniones para mañana. En el salón grande: A las diez de la mañana,

Gas y Electricidad; a las diez de la noche, Dependientes de pescadería.

En el salón pequeño: A las nueve de la mañana, Fumistas; a las cuatro de la tarde, La Constancia; a las siete de la noche, Agrupación Femenina Socialista.

BEBED LA DELICIOSA SIDRA CHAMPAGNE El Gaitero

El MÁS FINO, EL MÁS PURO. Coñac "Faro"

Trajes de verano a 25 pesetas

SASTRERIA ECONOMICA.—Farmacia, 3, hda.

MADRES una madre inteligente y discreta administra el purgante BESOY a sus pequeños, y a las personas de gusto delicado de su casa sin que ellas se enteren. Pesetas 0,30.

Cooperativa Socialista Murciana. Plena del día para mañana.

A las doce.—Paella con pollo, 1,25; huerta a la americana, 1,25.

A las seis.—Peptoria de gallina, 1,25; raciones a la madrileña, 1,25; merluza a la vizcaína, 1,25.

ACTIVACION DE LA MINORIA SOCIALISTA

La huelga de agosto en el Parlamento. Un volumen de 320 páginas, con magnífica portada, que se ha puesto a la venta en todas las librerías y en la Administración de este periódico.

Contiene, a más de un prólogo, el decreto nombrando a la Comisión Judicial, los discursos de Largo Caballero, Angulano, Sabón, Besteiro, Prieto y Marcelino Domingo, así como los documentos de la Junta de defensa y otros relacionados con el movimiento.

Precio del ejemplar: 1,50 pesetas.

«El problema militar en España desde el punto de vista político»

Este es el título del interesante discurso pronunciado por nuestro camarada Julián Besteiro en el Congreso con ocasión de discutirse las reformas militares.

Se admiten pedidos en esta Administración. Precio del folleto, 20 céntimos.

IMPRESION DE PORTABET.—LIBERTAD 21.



TESTIMONIOS DE PERSONAS AGRADECIDAS. Erupciones periódicas.

«He usado el JARABE VERDU con gran éxito. Sufría periódicamente de granos en todo el cuerpo y llagas en las piernas. Ningún remedio me curaba. Al poco tiempo de tomar su jarabe noté una mejoría notable, y después de algunos frascos me he visto libre completamente de granos; las llagas se marcharon y no han vuelto a molestarme.»

Córcega, 269, principal, Barcelona. Firmado: Rafael García.

Las miserias del cuerpo tienen siempre su origen en las impurezas de la sangre. Ellas imprimen en la piel un estigma mortificante y cruel. Cuando la sangre está viciada, los humores se manifiestan en herpes, eczemas, escrófulas, diversos úlceras, tumores, supuraciones fétidas, manchas, erupciones, picazones, etc. En estos casos sólo un tratamiento depurativo energético puede curar el mal, purificando la sangre. El único JARABE VERDU es el más energético depurativo de la sangre, que destruye los gérmenes de tan mortales dolencias y cura radicalmente en muy poco tiempo todas las enfermedades de la piel, por antiguas y rebeldes que sean.

Agente exclusivo: Frans Janssens, Valencia, 275, Barcelona. Venta en todas las farmacias, a 5 pesetas el frasco. POMADA VERDU, precioso auxiliar, a 2 pesetas bote.

Pomada Verdu, precioso auxiliar.

LOCHES "LA MARGARITA" PURGANTE

AGUA MINERAL NATURAL. Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser absolutamente natural. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad conestín: cefalalgia, hiccus, herpes, escrófulas, varices, erisipelas, etc.—BOTELLAS EN TODAS LAS FARMACIAS Y droguerías, y EN EL DEPOSITO CENTRAL Jardines, 15, MADRID.